



Le 8 décembre 2023  
Solemnité de l'Immaculée Conception

**C**hères sœurs et chers frères de la Famille Marianiste,

**Le Conseil Mondial de la Famille Marianiste s'est réuni à Rome, du 3 au 5 novembre 2023.**

**Notre réunion de cette année** se tenait quelques jours après la 16ème Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques à Rome, un temps fort de l'Église universelle, engagée à marcher ensemble à l'invitation du Pape François. Nous avons pris connaissance de la "Lettre au peuple de Dieu" de l'assemblée synodale où nous pouvons voir ce qui doit animer aussi notre Famille marianiste et notre Conseil mondial lorsque nous nous retrouvons « ensemble, dans la complémentarité de nos vocations ».

Nous avons commencé notre rencontre par **une matinée de méditation** proposée par le Père Miguel Ángel Cortés, SM, qui nous mettait à l'unisson du Synode sur l'objectif central : au service de la mission. Car la synodalité devrait engendrer une Eglise plus missionnaire. La *Lettre au peuple de Dieu* nous le rappelle : « la vocation de l'Église est d'annoncer l'Évangile non pas en se centrant sur elle-même, mais en se mettant au service de l'amour infini dont Dieu aime le monde. »



Durant ces trois jours, **nous avons partagé nos expériences et notre réflexion pour mettre en œuvre les objectifs que nous avons définis depuis quelques années**, en cherchant à répondre aux appels de l'Esprit Saint.

- > **Le CMFM désire développer la communication** avec tous les conseils -nationaux et locaux- de notre famille à travers le monde pour encourager notre vie comme famille spirituelle, à partir des situations locales. Une proposition va être diffusée dans ce sens.
- > **Une possibilité concrète de coopération concerne la formation**. Une commission se met en place pour définir les domaines et les moyens d'une formation commune dans notre famille.
- > **Le CMFM a réalisé une actualisation de ses statuts**, avec quelques ajustements. Nous poursuivons notre réflexion sur les diverses réalités de notre famille, au-delà des quatre branches : un projet sera adressé dans les pays pour mieux préciser les aspects d'une « famille élargie ».
- > Enfin, l'attachement à notre charisme **nous rend attentifs aux projets en cours dans les lieux de notre fondation**, à Bordeaux, chapelle de la Madeleine et à Agen, avec une dimension internationale.

Les membres des équipes responsables des quatre branches étaient présents à Rome, dont un connecté du Togo par zoom. Après cette réunion, laborieuse et conviviale, ces nombreux échanges dans les différentes langues, nous confions à Marie notre Mère tous les projets et les réalisations de notre Conseil.

**Le secrétariat du CMFM** était assuré depuis des années par Lourdes Otaegui, des CLM d'Espagne, qui a souhaité s'engager vers d'autres missions, spécialement auprès des jeunes. Nous la remercions de tout cœur pour le service rendu à notre Conseil et qui sera désormais pris en charge par le Frère José Ignacio Iglesia Puig, SM, de la communauté de l'A.G. de la Société de Marie, qui participait à ce Conseil.

*En ce temps de l'Avent,  
nous nous apprêtons à accueillir Jésus notre Sauveur, Lumière du monde et Prince de la Paix.  
Accueillir sa venue parmi nous, alors même que la terre qui l'a vu naître est en proie à la guerre ...  
et tant de régions du monde connaissent les conflits et la violence !  
Auprès de la Sainte Famille, contemplons le Verbe fait chair,  
et recherchons la paix qui vient de Dieu.*

**C'est lui, le Christ, qui est notre paix...  
En sa personne, il a tué la haine.  
Il est venu annoncer la bonne nouvelle de la paix...**  
*(Ephésiens 2, 14-17)*



Bethléem - Fresque dans le sanctuaire au Champ des bergers (*Custodia Terrae Sanctae*)

**Joyeux Noël !  
Bonne et Heureuse Année à toutes et tous !**

**Le Conseil Mondial de la Famille Marianiste**